
Уважаемые читатели, в редакции нашей газеты идет подписка на I полугодие 2025  года.
Стоимость для частных лиц составляет 540 рублей, для юридических  - 690 рублей. Оставайтесь с нами!

Çâåçäà Ñåâåðà ДЕКАБРЬ

СРЕДА

4

- 2024 -

Îáùåñòâåííî-ïîëèòè÷åñêàÿ  ãàçåòà  Àÿíî-Ìàéñêîãî  ðàéîíà  Õàáàðîâñêîãî  êðàÿ

    Èçäàåòñÿ ñ 1935 ãîäà                ¹ 49 (8266)                                         .                                           .                                          .12+ Öåíà ñâîáîäíàÿ

Нельканский аэровокзал
слегка переехал

  . Áëàãîóñòðîéñòâî

Поручение  главы  региона Дмитрия  Демешина,  данное  им во  время  рабочей  поездки
в  наш  район,  выполнено,  сотрудники  аэропорта  сделали косметический  ремонт

в  рядом стоящем  здании, и  теперь  отдел  службы перевозок  в Нелькане  встречает
пассажиров  в  более  комфортных  условиях.

работа, поданы документы
на строительство нового. В
дальнейшем планируется
передать аэропорт ФКП
«Аэропорты Дальнего Во-
стока». Это позволит про-
извести его модернизацию
за счет федерального бюд-
жета, в том числе постро-
ить новое здание аэровок-
зала.

Елена ЕФРЕМЕНКОВА.
Фото: khabkrai.ru.

ÝÊÎ ïîìîãàåò
  . Íîâîñòè êðàÿ

В Хабаровском крае благодаря президентскому нацпро-
екту «Демография» пары, страдающие бесплодием, мо-
гут стать родителями. С начала 2024 года с помощью
процедуры  экстракорпорального  оплодотворения  (ЭКО)
родилось 315 детей. За 18 лет работы Перинатального
центра на свет появилось 4440 ребятишек.

Затраты по процедуре ЭКО покрывает полис обязатель-
ного медицинского страхования. В прошлом году в Перина-
тальном центре за счет средств ОМС провели 1342 процеду-
ры ЭКО, а в 2024 году за 11 месяцев – 1188. Прохождение
делится на несколько этапов. Средняя эффективность проце-
дур ЭКО составляет 30-35%. Она сильно зависит от возраста
женщины – чем моложе будущая мама, тем больше вероят-
ность успеха.

Специалисты Перинатального центра отмечают, что про-
центное соотношение мужского и женского бесплодия при-
мерно одинаково. Существуют определенные сроки, когда
при регулярной половой жизни и после отказа от контрацеп-
ции должна наступить беременность. Для женщин моложе 35
лет этот срок составляет один год, для женщин старше 35 лет
– полгода.

В регионе создана трехуровневая система медицинской по-
мощи для пациентов, страдающих бесплодием. Первым де-
лом необходимо обратиться в женскую консультацию по ме-
сту жительства к участковому врачу акушеру-гинекологу и
пройти назначенное медицинское обследование. Далее паци-
ентов направляют в кабинеты по бесплодию в Хабаровске и
Комсомольске-на-Амуре, где проводят бесплатные специа-
лизированные обследования. При необходимости, если не
установлено противопоказаний, пациентку направляют на
прохождение процедуры ЭКО.

Так, жительница района имени Лазо Дарья благодаря про-
цедуре ЭКО наконец-то смогла испытать материнское счас-
тье.

- Мы достаточно долго к этому шли. С 2020 года было
пять попыток, из них три – полные программы ЭКО. Сейчас
дочке уже 2,5 года, и мы планируем в скором времени еще
раз прийти сюда за вторым ребенком. У нас в заморозке есть
один эмбрион – по ОМС можно неограниченное количество
раз бесплатно заморозить и разморозить эмбрионы, чтобы
самим выбрать, когда произойдет беременность, – рассказала
Дарья.

Всего в штате организации – 164 врача, а среднего меди-
цинского персонала – 274. На базе центра проводится еже-
годно около 40% всех родов Хабаровского края. В ноябре
работу краевого Перинатального центра проинспектировал
губернатор Дмитрий Демешин. Сегодня происходит сниже-
ние количества родов, поэтому перед краевым правитель-
ством стоит задача – убедить семьи, что рожать безопасно и
для этого есть все условия. Ежегодно в Перинатальном цен-
тре проводится 1200 процедур ЭКО. Но мощности позволя-
ют проводить до 3000 тысяч циклов. Глава края отметил, что
в Перинатальном центре есть проблемы, как и в целом в струк-
туре здравоохранения, например, с кадровым подбором, не-
хваткой реанимационных автомобилей, но добавил, что крае-
вые власти рассмотрят вопрос об увеличении финансирова-
ния на эти нужды. Дмитрий Демешин осмотрел родовые залы,
реанимационное и эмбриологическое отделение и убедился,
что они оснащены необходимым современным оборудовани-
ем для оказания высококачественной помощи пациентам.

Напомним также, что во время Послания Федеральному
Собранию Президент РФ Владимир Путин предложил запу-
стить новую комплексную программу по охране материн-
ства, сбережению здоровья детей и подростков, в том числе
репродуктивного здоровья, чтобы дети рождались и росли
здоровыми, а в будущем и у них были здоровые дети. В чис-
ле приоритетов такой программы: расширение сети женских
консультаций, модернизация перинатальных центров, детс-
ких поликлиник и больниц.

Пресс-служба губернатора
и правительства Хабаровского края.

Самое главное, что те-
перь пассажиры будут в
тепле в любое время года.
Напомним, что это всего
лишь временное решение
вопроса. Поскольку рекон-
струкция старого здания
аэровокзала невозможна,
министерством транспорта
и дорожного хозяйства края
совместно с ФПК «Аэро-
порты Дальнего Востока»
уже проведена большая

пени износа, мебель - так и
обустроились.

Правда, выход пассажи-
ров на посадку пока будет
производиться из старого
здания. Но в будущем пла-
нируется, для удобства не
только вылетающих, но и
сотрудников отдела перево-
зок, оборудовать досмотр
пассажиров здесь же, что
называется, не отходя от
кассы.

Нельканцы помнят, что
здесь в свое время работал
магазин артели старателей
«Амур». Теперь, когда со-
трудницы службы перево-
зок навели красоту и уют в
зале ожидания и кабинете
кассира, главным украше-
нием стали комнатные цве-
ты. Мужчины перенесли из
старого здания аэровокза-
ла, в настоящий момент на-
ходящегося в крайней сте-

Распоряжением  главы  Джигдинского  поселения
Альбины Кизиловой в целях бесперебойного осуществ-
ления  грузоперевозок  со  второго декабря  открыта
вторая ледовая переправа на трассе Нелькан-Джиг-
да через реку Батомга.

Первая ледовая переправа, в районе спуска с улицы
Октябрьской на реку Мая в Нелькане, была открыта 21
ноября. Хотя капризы матушки-природы расслабляться
не дают - с потеплением на реке местами открываются
проталины.

Соб. инф.

Åñòü âòîðàÿ ïåðåïðàâà!
  . Êîðîòêî

Æèòåëè êðàÿ ñìîãóò ïîáîðîòüñÿ çà ìèëëèîí
  . Íîâîñòè êðàÿ

пяти человек. Лучшие инициативы в этом году выберут в вось-
ми номинациях, а Гран-при составит 1 млн рублей.

Добавим, что в мае этого года в Хабаровском крае презен-
товали проект победителей четвертого сезона конкурса «Ты в
игре» – «Рожден в России: Сибайк – новый вид спорта» от
ярославской региональной физкультурно-спортивной обще-
ственной организации «Сибайк». Инициатива популяризиру-
ет инновационный снаряд для плавания сибайк, который по-
зволяет любому человеку в возрасте от 10 до 70 лет проплы-
вать большое расстояние без чувства усталости. В рамках про-
екта возможно открытие отделения в краевой столице, где
взрослые и дети смогут научиться новой дисциплине.

Напомним, в 2023 году сразу два проекта региона вошли в
лонг-лист – 250 лучших инициатив Всероссийского конкурса
«Ты в игре». В номинации «Трансформация в спорте» был
представлен проект «SportsRanks» – система учета срока дей-
ствия спортивных разрядов. Его автором выступил главный
тренер по киокусинкай Петр Данилов. Также в лонг-лист кон-
курса в номинации «Дети в спорте» вошел проект жителей
Амурского района «Все на лед».

Всероссийский конкурс спортивных проектов «Ты в игре»
проводит АНО «Национальные приоритеты» по национальным
проектам России при поддержке Министерства спорта Рос-
сийской Федерации.

Пресс-служба губернатора
и правительства Хабаровского края.

Жителей Хабаровского края приглашают принять учас-
тие в юбилейном, пятом сезоне Всероссийского проекта
«Ты в игре». Конкурс реализуется в рамках федерального
проекта «Спорт – норма жизни» президентского нацпро-
екта «Демография» и помогает находить и поддерживать
яркие спортивные инициативы.

Старт новому сезону Всероссийского конкурса был дан 28
ноября, на «ВТБ-Арене» перед матчем регулярного чемпио-
ната Фонбет – Континентальной хоккейной лиги между мос-
ковскими «Динамо» и ЦСКА. Тогда же открылся прием заявок
на участие, который продлится до 14 марта.

– По поручению президента Владимира Путина к 2030 году
не менее 70% россиян должны регулярно заниматься физичес-
кой культурой и спортом.  Достичь этой цели помогает кон-
курс «Ты в игре». Он проводится уже пятый год подряд, и с
каждым разом количество желающих принять участие только
растет. С 2020 года в общей сложности было подано 16 тыс.
заявок из всех регионов России. В юбилейный год мы ожидаем
еще большего числа участников, новых спортивных направле-
ний и значительного роста интереса со стороны зрителей, –
подчеркнул заместитель Председателя Правительства Россий-
ской Федерации Дмитрий Чернышенко.

Заполнить форму для участия на сайте тывигре.рф может
не только организация, но и любой совершеннолетний гражда-
нин России, постоянно проживающий в стране. Основное тре-
бование, чтобы проект уже был запущен и охватывал не менее
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Íå øóòè ñ ëåøèì!
  . Òàåæíûå áàéêè

  . Íîâîñòè êðàÿ

Стартовал проект «Хабаровское долголетие». Он
реализуется по поручению губернатора Дмитрия Де-
мешина. Граждане пожилого возраста смогут полу-
чать досуговые услуги: спортивные занятия, образо-
вательные  лектории,  культурные мероприятия  и
другие.  Увеличение  продолжительности  здоровой
жизни является задачей нацпроекта «Демография».
Для получения услуги гражданам старшего поколе-
ния необходимо обратиться в Центр социальной под-
держки по месту жительства.

Глава края нацелил чиновников на усиленную работу
по городским объектам. Дмитрий Демешин проинспек-
тировал стройку набережной в Хабаровске и акцентиро-
вал внимание, что нижняя ее часть должна представлять
собой не просто сооружение из голых плит, каковым она
является в настоящее время, а благоустроенную терри-
торию.

Губернатор Дмитрий Демешин и директор департа-
мента ГИМС МЧС России Игорь Грязнов посетили под-
разделения спасательных служб в Хабаровске. Они об-
судили вопрос строительства нового центра ГИМС в кра-
евой столице.

Служба оперативной помощи «122» сможет быстрее
обрабатывать запросы граждан. Специалисты внедрили
в нее технологии искусственного интеллекта. С начала
2024 года операторами контакт-центра было принято 17
470 звонков.

Прием заявлений на аренду квартир по программе
«Доступное арендное жилье в ДФО» начался в Хабаров-
ском крае. Льготная аренда «двушки» в первом таком
доме в Комсомольске-на-Амуре составит 12,3 тыс. руб-
лей в месяц, плюс коммунальные платежи. Право на арен-
ду имеют участники СВО, работники предприятий ОПК,
граждане, переехавшие по программе мобильности тру-
довых ресурсов, а также молодежь до 35 лет и работники
соцсферы.

В Хабаровском крае в 2025 году для сельских жителей
по госпрограмме начнут строить 18 домов. На финанси-
рование строительства в следующем году будет выделе-
но более 84 млн рублей.

Школьники Хабаровского края вошли в число победи-
телей и призеров Национальной технологической олим-
пиады Junior. Высокий уровень знаний ребята проявили
в сфере «Технологии и роботы».

В Хабаровске наградили обладателей золотых знаков
ГТО. Награды получили активисты здорового образа
жизни из столицы региона, Хабаровского района и рай-
она им. Лазо. Всего свои силы в сдаче нормативов комп-
лекса попробовали почти 12 тыс. жителей края. Из них на
золотые знаки отличия выполнили нормативы более 3,5
тыс. человек, в их числе губернатор региона Дмитрий
Демешин.

В Николаевске-на-Амуре завершили благоустройство
еще одной дворовой территории. Работы проведены в
рамках программы Минвостокразвития России «Благо-
устройство дальневосточных дворов».

Почти тысячу гектаров леса восстановили старатели в
Тугуро-Чумиканском районе. Работы проводились в
рамках национального проекта «Экология».

В Хабаровском крае началась операция «Елочка».
Лесная охрана усилила контроль за рубкой хвойных де-
ревьев.

Прием заявок в рамках акции «Елка желаний» начался
в Хабаровском крае. Заявки принимаются до 20 декабря.
Регистрация идет на официальном сайте елкажеланий.рф.

Пресс-служба губернатора
и правительства Хабаровского края.

Коротко
о главном

грева. Местные охотники, бывая в этих краях, частенько в
ней останавливались на ночлег, хоть и поговаривали, что
там живет леший или лесной дух, и если кто нарушит
обычаи, то он обязательно накажет.

В принципе, расстояние между базами было не очень
большое, и старатели частенько пешком ходили по на-
добностям, если транспорт задерживался.

Иван, назовем его так, решил сходить на Хахарь из
Одолы. Он был любителем поохотиться, пострелять бо-
ровую дичь, которой было очень много в этих краях.
Подустав, он решил заночевать.

Видимо, перед ним в избушке кто-то ночевал и не ос-
тавил стружки - обязательный атрибут для розжига печ-
ки. Основательно озябший, он не стал выдумывать, как
разжечь огонь, и взял со стола берестяную игрушку, до-
мик (какой-то умелец, ночуя, смастерил и пристроил его
на окошке), - и разжег огонь. Вскипятив чайник, заварил
чай, налил себе в кружку и сел за стол, намереваясь по-
пить. Далее случилось необъяснимое.

Дверь в избушку распахнулась, и чей-то громовой го-
лос спросил: «Ты зачем сломал мой домик?» В распах-
нутую дверь полетел рюкзак: не дожидаясь дальнейших
событий, благо, верхнюю одежду и шапку он не снял, с
кружкой в руке охотник пустился бегом, подальше от
этого места.

Очевидцы на базе рассказывали, что он так и прибе-
жал на Хахарь с кружкой в руке, а там где-то километров
12 было. Иван так несся, что даже чай в кружке не остыл.
Зря, выходит, не верил, смеясь над обычаями, не кормил
огонь - и был за это им наказан».

Елена ЕФРЕМЕНКОВА.

Мистика случается. Поведаем вам, дорогие чита-
тели, рассказ жителя Джигды Александра Кошеле-
ва. А верить или нет, вам решать. Но в жизни бывает
всякое.

- Мой приятель родом из Хахаря. О таких говорят -
сахаляр. Он, смеясь, рассказывал, что в нем течет якутс-
кая, где-то эвенкийская и украинская кровь. Выше сред-
него роста, он обладал великолепным голосом. Бархат-
ный баритон - а рассказчик он был отменный, заворажи-
вал. Очень любил читать и мог часами рассказывать раз-
ные истории вперемежку с небылицами. Причем, он это
делал так ловко, что, слушая его, не сомневались в прав-
дивости его небылиц. Любитель индийских, в то время
популярных кинофильмов, он и детей называл причуд-
ливыми именами - Спартак, Радж, Магда. Нелепые слу-
чайности унесли жизни сыновей, а дочь навсегда поки-
нула Родину.

Пришлось с ним как-то быть на охоте на копытных, и я
был благодарным слушателем. Любой рассказ начинал-
ся с ритуала. Если была трубка, он долго чистил ее или
сворачивал самозабвенно самокрутку из махорки. Как-
то по-особому зажигал спички. Они загорались медлен-
но, с растяжкой, а потом звучали слова: «А вот был еще
такой случай…» И, затянувшись, исчезнув в клубах дыма,
прокашлявшись, он начинал свои истории. Вот один из
его рассказов.

«Участок Одола, приток Маймакана, снабжался гуже-
вым транспортом и лодками по рекам. В зимнее время
на лошадях шло обеспечение участка продуктами. Где-
то посередине дороги между Хахарем и Одолой стояла
избушка, оборудованная старателями для отдыха, обо-

ломках будут подключаться дизельные генераторы в со-
ставе этого комплекса. Надежное энергоснабжение по-
селений будет обеспечено за счет современной автома-
тики.

Оборудование будет изготовлено на российских заво-
дах, часть комплектующих доставят из дружественных
стран. Похожие объекты уже есть на Камчатке, на Саха-
лине, в Якутии, в Ханты-Мансийском автономном окру-
ге, в Красноярском крае.

Программа рассчитана на трехлетний период. Пока
будет реализован первый этап, охватывающий более 20
населенных пунктов. После приступят к остальным эта-
пам, результатом которых станет установка таких гибрид-
ных электростанций практически во всех поселениях.

Стоимость каждого объекта оценивается примерно в
150-170 млн рублей.

- Мы рассматриваем разные механизмы финансиро-
вания программы, ориентируемся большей частью на
привлечение внешних инвестиций, чтобы операторы та-
ких систем монтировали их, налаживали работу и под-
ключались к эксплуатации, зарабатывая на этом. Сто-
имость 1 кВт/ч будет конкурентоспособной, - сказал Тю-
тюков.

Интерес инвесторов к этой сфере он объяснил тем,
что с 1 января 2025 года Хабаровский край войдет во
вторую ценовую зону оптового рынка электроэнергии.
Возврат вложений в строительство и модернизацию
объектов генерации будет четко отрегулирован.

Напомним, второй этап строительства Хабаровской
ТЭЦ-4 завершат в этом году. Ввод объекта в эксплуата-
цию в соответствии с решением Правительства РФ пре-
дусмотрен в 2027 году. Строители прикладывают все воз-
можные усилия, чтобы запустить станцию раньше уста-
новленного срока.

ТАСС.

В отдаленных поселках Хабаровского края уста-
новят гибридные электростанции. Всего в планах 23
населенных пункта Аяно-Майского, Вяземского, На-
найского, Николаевского и других районов.

Гибридные установки, которые работают на энергии
солнца и ветра, планируют разместить в отдаленных по-
селениях Хабаровского края, ими заменят устаревшие
дизельные электростанции. Об этом сообщил исполня-
ющий обязанности министра энергетики региона Гер-
ман Тютюков.

- По плану в 2025 году начать реализацию обширной
программы по замене устаревших дизельных электро-
станций в отдаленных населенных пунктах на объекты
возобновляемой энергетики. Будем монтировать совре-
менные гибридные электростанции, которые будут со-
четать в себе элементы ветряных, солнечных и дизель-
ных электростанций. Дизельная часть будет использо-
ваться больше как аварийный источник, - сказал Тютю-
ков.

Такие установки потребляют значительно меньше топ-
лива и намного более экологичны. Пока в регионе по-
добных объектов нет.

- Электростанции в населенных пунктах требуют за-
мены, они в рабочем состоянии, квалифицированный
персонал поддерживает их деятельность, но эффектив-
ность их уже не та, расход топлива повышен, - уточнил
исполняющий обязанности министра.

Земельные участки под установки будут использовать-
ся те же, что заняты сейчас имеющимися объектами.
Исторически территории под них выделяли довольно
большие, поскольку нужны были места под топливные
склады. Новые электростанции будут представлять со-
бой комплекс в современном исполнении с ветрогене-
раторами и солнечными панелями. В случае пасмурной
погоды, штилевой ситуации, а также при каких-либо по-

Гибридные планы
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как можно больше жителей других регионов открыли для
себя красоту Дальнего Востока, – сказал инициатор конкур-
са, вице-премьер – полпред Президента РФ в ДФО Юрий
Трутнев.

Чтобы принять участие в конкурсе, необходимо снять
фильм до 8 минут о своем активном путешествии на Дальнем
Востоке и направить его на оценку жюри. Конкурс проходит
в следующих номинациях: гран-при (лучшее путешествие);
пешее путешествие (пеший поход, веломаршрут по дикой
природе); водное путешествие (сплав по реке, морское, под-
водное путешествие, серфинг); зимнее путешествие (лыжный
поход, путешествие на собачьих упряжках, зимний веломар-
шрут, сноубординг).

Победители и призеры получат внушительные денежные
призы. Гран-при – 3 млн рублей, победители в номинациях
«пешее, водное, зимнее» – по 1 млн рублей, вторые места – по
300 тыс. рублей, третьи места – по 100 тыс. рублей.

Напомним, что конкурс стартовал в 2022 году на Восточ-
ном экономическом форуме и проводится по инициативе вице-
премьера – полпреда Президента РФ в ДФО Юрия Трутнева
при поддержке аппарата полномочного представителя Пре-
зидента Российской Федерации в Дальневосточном федераль-
ном округе, Минвостокразвития России, АО «Корпорация
развития Дальнего Востока и Арктики», НКО «Фонд разви-
тия социальных инициатив».

Пресс-служба губернатора
и правительства Хабаровского края.

До завершения заявочной кампании в рамках второ-
го сезона Всероссийского конкурса на лучшее путеше-
ствие «Дальний Восток – Земля приключений» оста-
ется менее месяца – короткометражные фильмы при-
нимаются до 30 декабря 2024 года. В адрес жюри уже
поступило 477 работ, из них 66 сняты в Хабаровском
крае. Свои заявки на участие в конкурсе направили 85
жителей края.

Путешественники отправляются в походы разной катего-
рии сложности. Например, группа туристов совершила
спортивный сплав по рекам Хабаровского края. За неделю
они прошли 350 километров на каяках и сняли ролик о вы-
носливости и возможностях человека, показали красоты ди-
кой природы.

– Путешествие – это, прежде всего, опыт, возможность
своими глазами увидеть красивейшие уголки Дальнего Вос-
тока, узнать, как живут люди в разных регионах, а если это
спортивный туризм – попробовать себя на прочность, по-
жить в непривычных условиях, закалить волю, укрепить дух.
Россияне могут и должны путешествовать, узнавать новое,
наполнять жизнь открытиями. Любой человек может найти
на Дальнем Востоке отдых по своему вкусу. Это море и соп-
ки, вулканы и гейзеры, равнины и густые леса тайги. Суро-
вые северные территории и мягкость приморских пляжей.
Конкурс «Дальний Восток – Земля приключений» важен для
того, чтобы сделать активный туризм популярнее. Показать
интересные дальневосточные маршруты. Мы хотим, чтобы



 3                                                                                                        ЗВЕЗДА   СЕВЕРА                                                      4 декабря 2024 г.  № 49 (8266)

  . Îáùåñòâî

Это не психиатрия

«Согласитесь: воспитывать гораздо сложнее, нежели
выгуливать на поводке», - сказала Никишина в разговоре
с «Российской газетой».

Миа Бойка и «Ветераны России» против
Квадробинг (от лат. quattuor — «четыре» и англ.

aerobics - «аэробика») - это тренд, приверженцы которо-
го (преимущественно дети) отождествляют себя с жи-
вотными, надевают маски, имитируют повадки живот-
ных и выкладывают ролики в соцсети.

Вероятно, интерес к квадробингу возник после скан-
дала с певицей Mia Boyka, которая 30 августа на концерте
в Надыме, общаясь на сцене с восьмилетней Марьяной в
маске кошки, сказала: «Ты тут у нас котенок или квадро-
бер, не дай бог?».

Оскорбительное общение вызвало шквал негативных
комментариев в адрес певицы, а за девочку вступились
артисты Егор Крид и Клава Кока, журналистка Ксения
Собчак и глава Лиги безопасного интернета Екатерина
Мизулина.

Движение «Ветераны России» выступало с просьбой
о запрете «квадробинга как деструктивного и экстреми-
стского течения». С соответствующими просьбами «ве-
тераны» обращались в Генпрокуратуру и Госдуму РФ.

«Это не просто игра, а новая субкультура, где дети
ведут себя как животные: бегают на четвереньках, лают,
кусаются.

Однако, что действительно вызывает обеспокоен-
ность, так это поддержка таких «игр» со стороны ро-
дителей, которые не просто потакают, но и порой идут
дальше - водят детей на поводках, как настоящих пи-
томцев. Подобное поведение не только разрушает нор-
мальные процессы социализации, но и создает риски

Квадробинг не является психологическим заболевани-
ем, заявил академик Российской академии наук, замес-
титель президента Российской академии образования
Геннадий Онищенко в ходе видеомоста на тему «Биобе-
зопасность стран ЕАЭС».

«[Квадробинг] - это мода. Да, ее подогревают, выводят
на первый план, но она есть, как была мода у хиппи, еще
у других социальных групп, молодежных движений, ко-
торые таким образом выражали свой протест. Поэтому
давайте поизучаем эту тему, я точно говорю, что это не
психиатрическое заболевание. Но если мама ведет на
поводке ребенка, то с мамой надо разбираться», - сказал
Онищенко (цитата по ТАСС).

По мнению академика, реальной угрозы движение не
представляет.

«Такого рода контент, если он будет по оценке экспер-
тов [признан] вредно влияющим, тогда, конечно, его нуж-
но останавливать, закрывать и запрещать тем людям, ко-
торые этим занимаются», - заявил Геннадий Онищенко.

Клинический психолог Николай Баранов также связал
увлечение квадробингом с трендом.

«Дети и подростки быстро это подхватывают. Если бы
это не муссировалось, наверное, квадробикой занима-
лись бы реже. К тому же это самовыражение: «Посмот-
рите, какой я особенный - у меня даже вид спорта не как
у всех», - сказал ученый в интервью 59.ru.

Директор Института клинической психологии и со-
циальной работы РНИМУ им. Н.И. Пирогова, доктор
психологических наук, профессор Вера Никишина
объяснила занятие квадробингом с попытками «уйти
от реальности или желанием родителей увести детей от
реальности».

для психического здоровья детей, влияя на их восприя-
тие окружающего мира и взаимоотношения с обще-
ством», - говорится в обращении движения «Ветераны
России».

«Напасть пришла с Запада»
Детский тренд беспокоит и депутатов Госдумы.
«Ребята не просто примеряют на себя образ собачки,

кошечки или кого-то еще. Они начинают ходить в туалет в
неположенном месте, есть кошачий или собачий корм,
кидаться на людей, кусаться, царапаться и тому подоб-
ное», - говорила в интервью «Ъ FM» народная избран-
ница Яна Лантратова.

Депутат Госдумы Сергей Колунов предлагал лишать
родительских прав либо привлекать к административной
и уголовной ответственности родителей, чьи дети увле-
каются квадробингом.

«Как и в случае с ЛГБТ («Международное обществен-
ное движение ЛГБТ» признано экстремистским и тер-
рористическим, запрещено на территории РФ), напасть
пришла с Запада, из США. С первой заразой мы уже за-
конодательно справились, запретили ее, справимся и со
второй», - заявил Колунов РИА Новости.

В Кремле не интересуются темой квадробинга, заявил
журналистам пресс-секретарь президента РФ Дмитрий
Песков.

«Мы старательно держим эту тему за пределами на-
шей повестки дня», - сказал Песков во время общения с
журналистами.

Алексей Пермяков, Газета.ру.
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нансовой помощью к федерации.
Заместитель председателя комитета по вопросам со-

циальной политики Всеволод Мохирев отметил необхо-
димость участия в федеральных программах: «Ни один
проект края не должен проходить мимо федеральных
программ финансирования. Каждое министерство дол-
жно заниматься этой работой».

Председатель Думы Николай Шевцов подвел итоги:
«Бюджет принят сбалансированным и социально на-

правленным. 63,9% всех расходов направят на соци-
альную политику, почти 37% – на образование и 10,2% –
на здравоохранение. Также на следующий год дополни-
тельно предусмотрены средства в сумме 481 млн рублей
для восстановления жилищных прав детей-сирот, всего
на эти цели планируется направить 961 млн рублей. 229
млн рублей запланировали на строительство и реконст-
рукцию краевых объектов дорожного хозяйства, 180 млн
– на развитие сельского хозяйства.

Нельзя забывать, что бюджет в течение года может
меняться в связи с получением трансфертов из федераль-
ного бюджета, уточнения различных программ. Пара-
метры будут корректироваться, исходя из складывающей-
ся ситуации, что и будет приводить к более точному рас-
чету и возможности перераспределять сэкономленные
средства на самые важные социальные программы».

рублей; развитие образования – на 2,0 млрд; развитие
здравоохранения – на 1,9 млрд рублей; повышение каче-
ства жилищно-коммунального обслуживания населения
– на 1,5 млрд рублей.

Увеличены расходы на выплату заработной платы и
начислений на нее работникам бюджетной сферы, опре-
деленным указами Президента Российской Федерации,
запланирована индексация социальных выплат до 4,5 %.

«С учетом вносимых поправок расходы краевого бюд-
жета на социальную сферу составят 111,2 млрд рублей,
то есть практически 64 % от общего объема», – подчер-
кнула Ольга Ольховая.

Проект закона вызвал активное обсуждение. Депута-
ты акцентировали внимание на проблемах, с которыми
обращались избиратели, задали исполнительным орга-
нам власти вопросы о финансировании строительства и
ремонта школ в краевой столице и муниципалитетах; о
мерах по снижению дефицита бюджета и государствен-
ного долга; о финансировании программы переселения
граждан из аварийного жилья; возможности увеличения
средств на компенсацию жителям за подключение к га-
зопроводу.

Депутат Иван Рыбин подчеркнул, что необходимо вся-
чески поддерживать участников специальной военной
операции и их семьи, а также чаще обращаться за фи-

На внеочередном заседании Законодательной Думы
Хабаровского края принят бюджет региона на 2025
год и плановый период 2026-2027 годов.

Председатель комитета по бюджету, налогам и эконо-
мическому развитию Ольга Ольховая представила посту-
пившие ко второму чтению законопроекта поправки от
губернатора Хабаровского края Дмитрия Демешина.

Основные характеристики краевого бюджета на 2025
год составили: доходы – 168,2 млрд рублей, расходы –
174,1 млрд рублей, дефицит – 5,9 млрд рублей. Общий
объем межбюджетных трансфертов из федерального
бюджета – 19,9 млрд рублей.

По сравнению с первым чтением проекта закона на
2025 год общий объем доходов краевого бюджета увели-
чили на 5,9 млрд рублей, в том числе: по налоговым и
неналоговым доходам на 1,5 млрд рублей, за счет по-
ступлений межбюджетных трансфертов из федерально-
го бюджета на 4,4 млрд рублей; запланировали и рост
расходов на 8,6 млрд рублей за счет средств федерально-
го и краевого бюджетов.

Скорректировали ресурсное обеспечение 22 из 36 го-
сударственных программ края. Наибольшее увеличение
финансирования предусмотрено по программам: раз-
витие водохозяйственного комплекса – на 2,4 млрд руб-
лей; развитие жилищного строительства – на 2,3 млрд

Принят бюджет края на 2025 год

В Законодательной Думе Хабаровского края состо-
ялся правительственный час на тему модернизации
здравоохранения.

Открывая мероприятие, председатель краевого пар-
ламента Николай Шевцов отметил, что вопрос крайне
важен для каждого жителя региона:

 «Именно доступность медицинской помощи, ее ка-
чество и оперативность определяют решение человека
оставаться жить в том или ином субъекте.

Депутатский корпус будет на регулярной основе под-
нимать данную тему и способствовать решению сложив-
шихся проблем в здравоохранении. Нужно уделить вни-
мание всем аспектам – существующим и планируемым
к строительству медицинским учреждениям, кадровому
обеспечению, закреплению молодых специалистов, на-
личию качественного оборудования, финансированию
всех необходимых мероприятий».

Исполняющий обязанности министра здравоохранения
края Станислав Мальцев рассказал, что сеть государствен-
ных медицинских учреждений в регионе представлена 71
организацией. Главной проблемой на сегодняшний день
он назвал нехватку врачей и среднего медицинского пер-
сонала. Существующие программы «Земский доктор» и
«Земский фельдшер», предоставление выплат и компен-
саций, выделение жилья не помогают кардинально изме-
нить ситуацию. Потребность в кадрах в крае составляет
более 500 специалистов, и все они нуждаются в жилье.

Сейчас сотрудники профильного министерства на-
ходятся в поиске новых решений. Одним из них являет-

ся предложение о внесении изменений в законодатель-
ство о внедрении обязательной системы распределе-
ния выпускников высших и средних медицинских об-
разовательных организаций. Еще одно направление –
создание медицинского кадрового центра для центра-
лизации подбора персонала в государственные меди-
цинские учреждения. Проект уже находится в разра-
ботке.

Депутаты также подчеркнули необходимость форми-
рования у людей положительного образа медицинского
работника и повышения престижа профессии среди мо-
лодежи.

Высказался Станислав Мальцев и о процессах реорга-
низации больниц в регионе:

«Сегодня на имя губернатора, правительства края, де-
путатов поступают обращения жителей с информацией
о закрытии или объединении структурных подразделе-
ний медицинских организаций. Как правило, эти обра-
щения носят резкий негативный характер. Тем не менее,
каждый конкретный случай министерством здравоохра-
нения рассматривается индивидуально. При оказании
медицинской помощи мы обязаны соблюдать установ-
ленные порядки и стандарты: наличие оборудования,
численность пациентов на данной территории, установ-
ленные заболевания, по которым оказывается медицин-
ская помощь».

Другое направление, которое вызвало бурную дискус-
сию среди депутатов, – строительство медицинских уч-
реждений, а также их ремонт.

Министр строительства края Алексей Дубов расска-
зал, что в 2024 году завершится строительство девяти
фельдшерско-акушерских пунктов по всему краю. Од-
нако, по четырем объектам сроки затягиваются. В ФАПе
в с. Арка Охотского района причиной стали погодные
условия – подтопление площадки, в незавершенном
строительстве трех других учреждений – недобросове-
стный подрядчик. Схожая ситуация сложилась при про-
ведении ремонта в поликлинике № 5 г. Комсомольска-
на-Амуре.

В связи с этим депутаты отметили, что необходимо
снижать риски срывов строительства медицинских объек-
тов из-за подрядчиков. Для этого усилить контроль за
строительством со стороны всех подведомственных ми-
нистерств, устраивать торги только по аукционам для
установления более безопасных условий строительства,
рассмотреть возможность внести изменения в федераль-
ный закон о закупках для ужесточения требований к стро-
ительным компаниям.

Председатель комитета по вопросам социальной по-
литики Андрей Субботин резюмировал, что сейчас зако-
нодательные и исполнительные органы власти являются
единой командой и необходимо принимать решения,
которые в первую очередь помогут достичь результата.
Депутат проинформировал, что на декабрьском заседа-
нии комитета продолжат рассматривать вопросы здра-
воохранения.

Пресс-служба Законодательной Думы
Хабаровского края.

Модернизацию здравоохранения обсудили

Квадробинг  не  является психиатрическим  заболеванием,  заявил  академик  РАН  Геннадий
Онищенко.  По  его  мнению,  это  просто  мода,  но  тренд  «подогревают,  выводят  на  первый  план».
С  другой  стороны,  Онищенко  считает,  что надо  разбираться  с  родителями, которые  выводят

своих  детей  на  поводке.  Директор  же  Института  клинической  психологии  и социальной  работы
РНИМУ  им.  Н.И.  Пирогова  Вера  Никишина  связала  занятия квадробингом  с  попытками  «уйти

от реальности».  Тема последнее  время  популярна  среди депутатов  Госдумы, а  в  Кремле  ее
«держат  за  пределами  повестки».

newsnn.ru
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Все равно буду!
История эта произошла с моим товарищем как раз

когда он возвращался из дальней командировки.
Стоит он, значит, в авиакассу за билетом. Касса еще

закрыта, но вот-вот откроется. А товарищ стоит самым
первым, у самого окошечка. И тут подходит гражданин в
кепке (как теперь принято говорить - «лицо кавказской
национальности») и, оттерев товарища от кассы, нагло
кладет на полочку перед кассовым окошком свой пас-
порт, после чего громко заявляет:

- Пэрвий буду!
Товарищ, ни слова не говоря, берет этот самый пас-

порт и, размахнувшись, закидывает его в самый конец
очереди. Гражданин в кепке, несколько переменившись
в лице кавказской национальности, молча уходит за сво-
им паспортом. Поднимает его, отряхивает, возвращается
к кассе...

Очередь замирает - всем интересно, как товарища сей-
час будут рвать зубами на куски (кинжала при граждани-
не в кепке обнаружено не было).

Однако из-под кепки сверкает ослепительная улыбка,
и кавказец втискивается в очередь за спиной товарища,
перед следующим за ним, со словами:

- Тогда второй буду!

Неудобно получится
Как-то ограбили одну из переделкинских дач по сосед-

ству с Пастернаками, и обеспокоенная жена потребова-
ла, чтобы Борис Леонидович предпринял какие-то защит-
ные меры. Писатель взял конверт и крупно на нем напи-
сал: «Ворам». В конверт положил деньги и записку:

  . Ïðîôèëàêòèêà
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Присутствовали: 26 чел.
Тема публичных слушаний:
1. О проекте решения Собрания депутатов Аяно-Майского муниципального райо-

на Хабаровского края «О районном бюджете на 2025 год и на плановый период 2026 и
2027 годов».

Председательствующий: Альбертовский С.А. – глава муниципального района.
Секретарь: Беспечук Н.Н. -  управляющий делами администрации муниципально-

го района.
ПОВЕСТКА ДНЯ:
1. О проекте решения Собрания депутатов Аяно-Майского муниципального райо-

на Хабаровского края «О районном бюджете на 2025 год и на плановый период 2026 и
2027 годов».

СЛУШАЛИ: Тактаеву А.С., и.о. заведующего финансовым отделом администра-
ции Аяно-Майского муниципального района.

РЕШИЛИ:
1. Рекомендовать Собранию депутатов Аяно-Майского муниципального района

Хабаровского края принять к рассмотрению проект решения «О районном бюджете
на 2025 год и на плановый период 2026 и 2027 годов».

Итоговый документ прилагается.
С.А. Альбертовский,

председательствующий.
Н.Н. Беспечук,

секретарь.

Публичные слушания назначены распоряжением администрации Аяно-Майско-
го муниципального района Хабаровского края от 18.11.2024 №206-р «Об организа-
ции и проведении публичных слушаний по проекту решения Собрания депутатов
Аяно-Майского муниципального района «О районном бюджете на 2025 год и на
плановый период 2026 и 2027 годов», в соответствии со статьей 13 Устава Аяно-
Майского муниципального района Хабаровского края и Положением о публичных
слушаниях, утвержденным решением Собрания депутатов муниципального района
от 12.10.2018 №63.

Проект решения Собрания депутатов Аяно-Майского муниципального района
Хабаровского края «О районном бюджете на 2025 год и на плановый период 2026 и
2027 годов» размещен на официальном сайте администрации муниципального рай-
она.

Тема публичных слушаний: «О проекте решения Собрания депутатов Аяно-Майс-
кого муниципального района «О районном бюджете на 2025 год и на плановый пери-
од 2026 и 2027 годов».

Инициатор публичных слушаний: глава Аяно-Майского муниципального района.
Дата проведения: 02 декабря 2024 года.
Место проведения: с. Аян, ул. Советская, 8, администрация Аяно-Майского муни-

ципального района, зал заседаний, 2 этаж.
Присутствовало участников публичных слушаний: 26 человек.

С.А. Альбертовский,
председательствующий публичных слушаний.

ПРОТОКОЛ ПУБЛИЧНЫХ СЛУШАНИЙ
      02.12.2024 г.                                                                                                     с. Аян

ИТОГОВЫЙ ДОКУМЕНТ
ПУБЛИЧНЫХ СЛУШАНИЙ
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О проекте решения
Собрания депутатов
Аяно-Майского му-
ниципального райо-
на Хабаровского
края «О районном
бюджете на 2025 год
и на плановый пери-
од 2026 и 2027 годов»

Рекомендовать Собра-
нию депутатов Аяно-
Майского муниципаль-
ного района Хабаровско-
го края принять к рас-
смотрению проект реше-
ния Собрания депутатов
Аяно-Майского муници-
пального района Хаба-
ровского края «О район-
ном бюджете на 2025 год
и на плановый период
2026 и 2027 годов»

Результат
голосова-
ния:
«за» - 26,
«против»
- 0,
«воздер-
жались» -
0.

Долныкова
О.Ф.
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Уважаемые жители Аяно-Майского района! Для того, чтобы новогодние и рожде-
ственские праздники прошли без происшествий, рекомендуем соблюдать несколько про-
стых правил пожарной безопасности, которые позволят получить от праздничных
дней только положительные эмоции. 

Правила пожарной безопасности во время новогодних праздников:
1) не украшайте елку матерчатыми и пластмассовыми игрушками;
2) не обкладывайте подставку елки ватой;
3) освещать елку следует только электрогирляндами промышленного производства;
4) не следует использовать пиротехнику, если вы не понимаете, как ей пользоваться, а

инструкции не прилагается, или она написана на непонятном вам языке;
5) нельзя ремонтировать и вторично использовать не сработавшую пиротехнику;
6) категорически запрещается применять самодельные пиротехнические устройства.
Запрещено:
- устраивать салюты ближе 30 метров от жилых домов и легковоспламеняющихся предме-

тов, под низкими навесами и кронами деревьев;
- держать фитиль во время зажигания около лица;
- использовать пиротехнику при сильном ветре;
- направлять ракеты и фейерверки на людей.
Поджигать фитиль нужно на расстоянии вытянутой руки. Помните, что фитиль горит 3-

5 секунд. Отлетевшую искру очень трудно потушить, поэтому, если она попадет на кожу –
ожог гарантирован! При этом зрителям следует находиться на расстоянии 15-20 метров от
пусковой площадки, обязательно с наветренной стороны, чтобы ветер не сносил на них дым
и несгоревшие части изделий. Категорически запрещается использовать рядом с жилыми
домами и другими постройками изделия, летящие вверх: траектория их полета непредсказу-
ема, они могут попасть в дом, залететь на чердак или крышу и стать причиной пожара.

В образовательных учреждениях, а также родителям настоятельно рекомендуется прове-
сти беседы с детьми, напомнив о необходимости соблюдения правил пожарной безопасности
во время празднования новогодних мероприятий, а также о недопустимости использовать
пиротехнические изделия самостоятельно, без участия взрослых.

Перед наступлением праздничных дней руководители организаций должны быть прове-
дены с персоналом инструктажи противопожарной безопасности, необходимо проверить на-
личие огнетушителей.

При первых признаках начинающегося пожара незамедлительно звоните по телефонам в
с.Аян: 21-5-26, 101, с мобильного - 101 или 112, в с. Нелькан: 22-1-00, с мобильного - 101 или
112. Желаем вам безопасного праздника!

С.В. Амосов,
заместитель начальника 71 ПЧ 4 ОПС Хабаровского края.

«Уважаемые воры! В этот конверт я положил 600 руб-
лей. Это все, что у меня сейчас есть. В доме денег боль-
ше нет. Берите и уходите. Так и вам, и нам будет спокой-
нее. Борис Пастернак».

Конверт был положен на подзеркальник в передней.
Шли дни. Воры не приходили. И потихоньку жена Бориса
Леонидовича стала брать деньги на хозяйство из этого
конверта. Возьмет и потом положит обратно. Однажды
Борис Леонидович заглянул в конверт и обнаружил не-
достачу. Он вышел из себя.

- Как, - кричал он жене, - ты берешь деньги воров?! Ты
грабишь воров?! А что, если они сегодня придут?! В ка-
ком я буду положении перед ними?! Что я скажу ворам?!
Что их обокрали?!

Сам себе конкуренция
Я вырос в маленьком городке, в котором было два

автосалона - «Шевроле» и «Форд». Они были неприми-
римыми соперниками. Постоянно соревновались друг с
другом посредством рекламы, негативных отзывов и так
далее. Когда владелец дилерского центра «Шевроле»
умер, внезапно выяснилось, что «Фордом» также владел
он. И абсолютно никто не догадывался об этом!

Анекдоты
- Слышь, братан! Ты мне можешь танк на спине нако-

лоть?
- Конечно, в чем базар, ложись!
Через две минуты.
- Вставай, готово!
- Че, за две минуты танк наколол?
- А че там колоть, всего четыре буквы!

Со следующего года деятельность трудовых мигрантов, прибывающих в Хабаровский
край, будет ограничена. Соответствующее постановление подписал губернатор Дмит-
рий Демешин. Текст документа опубликован на официальном сайте нормативно-пра-
вовых актов региона.

В большей степени ограничения коснутся мигрантов, фактически осуществляющих бес-
контрольную трудовую деятельность в домашних хозяйствах. Кроме того, иностранцам будет
запрещено работать водителями общественного транспорта, такси и на предприятиях, ока-
зывающих услуги электро-, газо- и водоснабжения.

«Ограничения не повлекут отрицательных последствий для экономики края и рынка тру-
да. Напротив, введение запрета создаст условия для перехода иностранных трудовых миг-
рантов, работающих по патентам, в те отрасли экономики, где нет запрета на их труд. Кадров
для замещения освободившихся мест, а это не очень большое количество, достаточно», -
рассказали в комитете по труду и занятости населения.

Отметим, запрет не распространяется на иностранных граждан, временно и постоянно
проживающих на территории края, граждан, прибывающих из стран государств - членов
Евразийского экономического союза, а также граждан, прибывающих из стран с визовым
порядком въезда.

В комитете также напомнили: несоблюдение запрета влечет административную ответствен-
ность по части 1 статьи 18.17 КоАП. За нарушения предусмотрены штрафы: для физических
лиц от 2 до 4 тысяч рублей, для должностных - до 50 тысяч рублей. Юридическим лицам в
случае нарушений грозит штраф до 1 млн рублей либо административное приостановление
их деятельности на срок до 90 суток.

Губерния онлайн.


